

こんだて べいはん ぎゅうにゅう <献立>米飯 牛 乳 ゴーヤチャンプルー

もずく汁 フールツ盛り合わせ

をうよう でん かきゅうけん 東洋のガラパゴス!自然がいっぱい沖縄県

沖縄県は、日本列島の南西の端にあり、豊かな自然に恵まれた一年を通して。暖かいところです。沖縄本島北部の山原と呼ばれる地域や離島の森林では、イリオモテヤマネコ、ノグチグラ、ヤンバルテナガコガネなどの珍しい動植物や昆虫が生息しています。また青く広がる海は、色鮮やかな熱帯魚やサンゴ礁などが息づく生き物たちの宝庫で、「東洋のガラパゴス」ともいわれています。



おいしさに、ちむどんどん!沖縄県の料理

沖縄県には、「医食同源」という中国から伝わった考え方があります。これは、「普段の食事で病気の治療や予防をする」という意味で、沖縄県では、身体によい食べ物のことを「クスイムン(薬になるもの)」や「ヌチグスイ(命の薬)」と呼びます。沖縄県の料理は、豚肉を

よく使います。豚肉に、ミネラル豊富な昆布、もずくやアーサ(アオサ) などの海藻、ビタミンCを豊富に含んだゴーヤやヘチマなどの野菜や豆腐を 組み合わせて食べます。亜熱帯の厳しい自然環境 のもとで、手に入る材料を使い、生活の知恵を生かして創り出された栄養のバランスが整った料理





もずく昇

ナーベラー(ヘチマの炒め物)

です。

ちむどんどんとは・・・戸縄県の言葉で「心が弾む、わくわくする気持ち」を繋します。

出典:農林水産省 HP「子供の食育」より



■ゴーヤチャンプルー

「チャンプルー」とは、沖縄県の方言で「ごちゃまぜ」という意味で、豆腐といろいろな野菜を炒めた料理です。チャンプルーの中でも代表的なものが、ゴーヤ(にがうり)を使った「ゴーヤチャンプルー」です。沖縄県内ではもちろんのこと、全国的にも家庭料理として広まっています。苦味のあるゴーヤは、豆腐や卵と炒めることで食べやすくなります。

■もずく汁

沖縄県は、もずくの生産量が日本一です。 沖縄県では、もずくをさまざまな料理に取り 入れて食べられています。カツオ節でとった だし汁を塩としょうゆで味付けした「もずく だし汁を塩としょうゆで味付けした「もずく があります。また、みじん切りにした野菜や ひき肉ともずくを合わせて、醤油やみりん、 砂糖、酒、ショウガの搾り汁などで味をつけた たいます。 では、シャックがではない。 砂糖、酒、ショウガの搾り汁などで味をつけた。 では、沖縄県の学校給食で人気があります。



マンゴー パインアップル

■マンゴー・パインアップル

沖縄県では、暖かい気候を利用して、いるいろな果物が栽培されています。他の県に比べても珍しいものが多く、種類も豊富です。パパイアやバナナ、グァバ、パッションフルーツ、ドラゴンフルーツ、スターフルで育つ果物(熱帯、果樹)も栽培されています。その中でも、マンゴー、パインアップル、シークヮーサーは日本一の産地で、沖縄県を代表する果物です。